



Montevideo.

Nueva instancia para conformar el Corredor Económico - Logístico de nuestro departamento.



Este proyecto cuenta con el respaldo del Instituto Nacional de Logística (INALOG) y del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

El Intendente Omar Lafluf, junto a Jorge Onetto, por la Unidad de Promoción e Inversión del Gobierno Departamental, mantuvieron una reunión de trabajo con el consultor del BID en Uruguay, Alejandro Vieira.

La ocasión fue propicia para continuar dialogando y avanzando hacia el objetivo de crear un Parque Industrial en Fray Bentos (zona de M'Bopicuá); procediéndose a efectuar un repaso de los pasos que se han dado hasta el momento, tanto en el análisis del futuro plan de negocios; como también en las presentaciones de iniciativas industriales y científico – tecnológico.

ORDEN DE SERVICIO

ORDEN DE SERVICIO N°16/2022.

Se comunica a todas las dependencias municipales que con motivo del **debut de la Selección Uruguay en la Copa Mundial de la FIFA Catar 2022**, el próximo **jueves 24 de noviembre**, el personal que este prestando funciones en el horario del partido podrá retirarse a las 09:30 hs. Con excepción del personal afectado a los siguientes servicios:

- **Departamento de Transito.**

Inspectores.

- **Dirección de Obras.**

Serenos.

Choferes.

Barrido.

Mantenimiento.

- **Dirección de Medio Ambiente:**

Necrópolis.

Recolección domiciliaria.

Tenencia responsable.

Ruidos molestos.

- **Departamento de Turismo:**

Centro de visitantes Barrio Anglo.

Centro de información Terminal.

Estación fluvial de Nuevo Berlín.

Galpón de Piedra de San Javier.

Personal Balneario Las Cañas, Puerto Viejo, el Sauzal y Paso de Las Piedras.

Balneario Las Cañas:

Centro Vacacional BPS.

Informantes turísticos Adm. 1 y 2.

Personal locutorio Antel.

Planta Potabilizadora.

Mantenimiento.

- **Departamento de Cultura:**

Museos y Teatros.

- **Departamento de Administración:**

Terminal de Ómnibus, control y mantenimiento.

Edificio Central: Sereno y Mantenimiento.

- **Departamento de Deporte:**

Polideportivo.

Plaza Bozzo.

Piscina Las Canteras.

Parque Liebig's.

- **Departamento de Políticas Sociales:**

Comedores Municipales.

Hogares Estudiantiles.

- **Departamento de Tic's:**

Call Center.

Los funcionarios con dedicación total (Full time), no comprendidos en la presente orden de servicio, deberán estar a la orden.

Fray Bentos.

Lanzamiento de la temporada 2022 – 2023 en Río Negro.



Como es tradicional, el evento se hará en el balneario Las Cañas, el viernes 9 de diciembre.

Luego de dos veranos afectados por la emergencia sanitaria a causa del covid-19; este será el primero en el cual la población, podrá disfrutar sin restricciones de todas las propuestas que se estén ofreciendo.

Preparando la llegada de turistas y visitantes, se vienen desarrollando reuniones de trabajo entre el Departamento de Turismo y los concesionarios de Las Cañas; conformándose un calendario tentativo de actividades, que incluirán espectáculos musicales, deportivos y culturales, para todas las edades.

Si bien no se ha definido el lugar preciso del lanzamiento de la temporada estival y su correspondiente acto protocolar, se pretende que sea en un lugar estratégico de Las Cañas, donde además de la presentación de artistas, quienes concurren, podrán degustar productos artesanales, elaborados por emprendedores y empresas de la zona.

El director de Turismo, Mtro. Héctor Gregorio confirmó que, Nuevo Berlín, San Javier y Paso de Las Piedras, también tendrán su evento de lanzamiento.

Recientemente, la Intendencia de Río Negro estuvo representada en la apertura oficial de la temporada 2022 – 2023, cumplida en Punta del Este, siendo encabezada por el Presidente de la República, Luis Lacalle Pou y el Ministro de Turismo, Tabaré Viera; entre otras autoridades.

En esa ocasión, se anunció que, hasta el 28 de febrero, los turistas uruguayos no abonarán el impuesto al valor agregado (IVA) en servicios de hotelería y regirán los beneficios vigentes para extranjeros no residentes.



Fray Bentos.

Más interesados en el proyecto de Smart City del barrio Anglo.



Esta iniciativa es impulsada por el Ministerio de Industria, Energía y Minería, promoviendo la creación de “ciudades inteligentes”.

Como experiencia piloto, se eligió al sitio Patrimonial de Fray Bentos para desarrollar la propuesta, que apunta a una movilidad urbana y sistemas energéticos, sostenibles y eficientes.

En esta ocasión, el Ejecutivo Departamental, directores y asesores, recibieron a representantes de ENEL Group, una de las empresas de energía eléctrica más importante de Italia, a la cual, a través de su fundación, la Intendencia de Río Negro le planteó, entre otras cosas, su posible incorporación al proyecto de Smart City del barrio Anglo; aprovechando su amplia trayectoria en el sector.

Es de considerar que, dicha empresa europea, es líder en nuevas tecnologías orientadas a la sostenibilidad y actualmente, posee presencia en 30 países.

Fray Bentos.

Presentación fotográfica enmarcada en la campaña “Noviazgos libres de violencia”.



En la Terminal de Ómnibus se exhibe la misma y es parte de la propuesta que se realiza a nivel nacional, incentivando al involucramiento y la participación de los jóvenes, con el objetivo de lograr un cambio cultural mediante la promoción de relaciones de noviazgo libres de violencia.

La muestra, que se encuentra en hall de la Terminal, fue cedida por MIDES-INMUJERES, siendo creada por alumnos de la Escuela Técnica de Young.

Noelia Cantti, Referente de Género y Familia de la Dirección de Políticas Sociales, resaltó el trabajo que se viene llevando a cabo a nivel departamental, destacando que en el presente año, se definió profundizar en la violencia digital.

Recibimos y difundimos.

Proyecto Binacional

ACC | Adaptación Río Uruguay

De ida y vuelta: taller de codiseño del espacio público en Fray Bentos.



Se realizó en el Centro Comunal “Las Canteras” de Fray Bentos un nuevo encuentro entre estudiantes y docentes de CECAP y de las cinco carreras de FADU que participan del ciclo de actividades de intercambio y trabajo colectivo, en el marco de ACC Río Uruguay.

Se realizó en CECAP del Centro Comunal “Las Canteras”, ubicado en las cercanías del arroyo La Esmeralda de Fray Bentos, la tercera instancia del ciclo de encuentros y talleres de intercambio que viene desarrollándose en la ciudad. Se trata de un trabajo colectivo entre estudiantes y docentes de CECAP, y de las cinco carreras de FADU: Arquitectura, Diseño Industrial, Diseño de la Comunicación Visual, Diseño Integrado y Diseño de Paisaje.

Este proceso se enmarca en un proyecto implementado de forma conjunta entre las carreras de FADU, el CECAP de Fray Bentos y la Casa de la Universidad de Río Negro, en el marco del proyecto Adaptación al cambio climático en ciudades costeras vulnerables y ecosistemas del río Uruguay y sus acciones previstas para la zona del Parque urbano “La Esmeralda” y el estanque de retención.

En esta instancia, estudiantes y docentes de Fadu visitaron el CECAP de Fray Bentos con el objetivo de trabajar ideas de codiseño para el tratamiento paisajístico y el equipamiento del espacio público Estanque de laminación del arroyo La Esmeralda, ubicado en las calles Rivera y Zapicán y su entorno. El codiseño abordó temas como señalética y mobiliario urbano.

El taller de carpintería de CECAP puso en práctica actividades de aprendizaje para la realización de un prototipo de mobiliario urbano y elementos para la señalética, mientras que el taller de cocina planificó y realizó el almuerzo y la merienda, presentados en cajas con un diseño gráfico para la ocasión.

Por la tarde y con la presencia de autoridades de la Intendencia y de las familias de las y los estudiantes, se hizo una presentación pública del proceso que se está llevando adelante en el marco del proyecto.

Las y los participantes de la jornada realizaron un taller de intercambio titulado ¿Qué deseamos y qué podemos?, en el que construyeron de forma colectiva ideas deseables para el lugar y posibles ubicaciones de equipamiento y arbolado.

Finalmente, se presentaron los prototipos de equipamiento urbano y señalética construidos durante la jornada, y se realizó una visita al “estanque”, localizado a unas dos cuadras del Centro de Barrio “Las Canteras”. Bajo la consigna “Visita al estanque – las ideas en su lugar”, se probaron diferentes ubicaciones del prototipo con fotografías mostrando las múltiples formas de utilizarlo y se colocaron los paneles de señalización en el espacio público.

Algunas vecinas del barrio, atraídas por el movimiento inusual, se acercaron a conocer la propuesta y las acciones previstas.

- **Encuentro binacional: intercambio de experiencias de control de especies exóticas invasoras en áreas protegidas**

El grupo de trabajo binacional Argentina-Uruguay se reunió en este nuevo encuentro para continuar el intercambio de experiencias de control de especies exóticas invasoras leñosas en áreas protegidas. El encuentro tuvo lugar en San Javier, Uruguay.

El proyecto ACC río Uruguay planifica este tipo de acciones para la restauración de ecosistemas vulnerables mediante el monitoreo de especies exóticas y plantación de nativas. En esta ocasión, el encuentro

se desarrolló en la localidad de San Javier, incluyendo actividades en el parque Nacional Esteros de Farrapos e Islas del río Uruguay. Contó con la presencia de 30 participantes de ambos países, con un plan de trabajo estuvo coordinado por Gabriela Bentancur, José Beamonte y Liliana Durán, consultores del proyecto ACC río Uruguay.



Los objetivos de estos encuentros consisten en recopilar, intercambiar y generar instancias de aprendizaje sobre experiencias prácticas para el control de especies exóticas invasoras leñosas (EEIL); evaluar y diagnosticar la situación regional en cuanto a invasiones y estrategias de control y/o gestión de las invasiones por EEIL; identificar y/o generar estrategias y herramientas regionales a largo plazo para poder viabilizar el control de EEIL; contribuir a la producción de conocimiento científico técnico que permita abordar la problemática de EEIL. En función de dichos objetivos, los equipos de Argentina y Uruguay expusieron en una mesa de trabajo las estrategias de control implementadas y visibilizaron prácticas, diagnósticos de situaciones y la posibilidad de generar estrategias regionales para abordar la problemática.

La problemática de las EEIL

Las especies exóticas leñosas invasoras son plantas transportados por las personas, de manera voluntaria o accidental, fuera de su área

natural de distribución. Actualmente representan una de las principales amenazas para la casi totalidad de las especies silvestres en riesgo de extinción, afectando los objetivos de conservación de las áreas protegidas del sistema federal y de los sistemas provinciales y por lo tanto, alterando el funcionamiento de ecosistemas clave, tanto por su riqueza biológica, como por su valor en la provisión de servicios ecosistémicos.

El impacto de las que consiguen invadir es con frecuencia muy alto y varía en función de la especie y del hábitat. Las actuales tendencias de globalización del comercio internacional, las mejoras en los medios de transporte y las comunicaciones y las consecuencias del cambio climático permiten prever que el problema de las invasiones biológicas aumente de manera significativa en el futuro cercano. Estas especies representan la segunda causa de la pérdida de biodiversidad en nuestro planeta y deben ser tratadas mediante planes de control estratégicos.



Young.

rionegro.gub.uy

El Departamento de Cultura de la Intendencia de Río Negro, tiene el agrado de invitar a ustedes al Cierre de talleres 2022, a realizarse en Casa de Cultura “Pedro C. Marín”, Young.

**Viernes 25 de noviembre de 2022, hora 19:30.
¡Los esperamos!**

Programa:

1. Taller de teatro.
2. Taller de coro.
3. Guitarra y canto de Centro Educativo Esperanza.
4. Taller de Folklore de Centro Educativo Esperanza.
5. Taller de Tango de la profesora Silvia Arcidiaco.
6. Taller de candombe.

Exhibición de muestras de costura, macramé, conservación de alimentos, cerámica plástica, tallado en madera, repostería y lengua de señas.

Young.

Del 9 al 11 de diciembre se desarrollará la “Feria del Libro y la Tecnología” en Young.



El Intendente Omar Lafluf se reunió con referentes del grupo organizador, a fin de avanzar en temas de organización.

Se trata de un evento que vincula el libro con la educación y la tecnología; aspirándose, que además, pueda instalarse en el calendario anual de actividades.

El lugar elegido es el local de Metalúrgica Hartwich, sobre Ruta 3, frente a la Dirección de Vialidad.

La Intendencia de Río Negro, brindará todo el apoyo necesario para que la feria sea un éxito; confirmándose que se estarán sumando varios organismos a la propuesta.

Young.

Las letras volumétricas con los colores de Uruguay.



El Departamento de Cultura, junto a Juventud y Servicios Municipales de la Intendencia de Río Negro, acompañaron al artista plástico younguense, Juan Mazza, a pintar las letras volumétricas de la ciudad de Young, en alusión a la participación de nuestro país en el Mundial de Catar 2022.



Deportes.

La Selección Sub 13 de escuelas municipales representó a Río Negro en el Torneo Nacional organizado por ONFI realizado en Flores.



El equipo está a cargo de los entrenadores José Curbelo y Juan Alvez, integrando a jugadoras de Algorta, Grecco, Bellaco y de Paso de la Cruz, de las generaciones 2009, 2010 y 2011.

Estos fueron los resultados:

Fase de grupos

Río Negro 1 - Colonia 0

Durazno 3 - Río Negro 0

Río Negro 1 - Flores 0

Se clasificó a la letra "N".

Semifinales Copa "N".

Lavalleja (1) 1 - Río Negro 0

Partido tercer puesto

Río Negro 1 - Lavalleja (2) 0

Río Negro culminó el torneo 3° en la “Copa N” y 7° en 14 delegaciones participantes.

Los primeros de los grupos fueron a la letra “O”.

Los segundos de cada grupo en la letra “N”.

Los terceros al grupo “F”.

Los cuartos a la copa “I” más los dos perdedores de la letra “F”.



Departamento de Desarrollo.

Se dictará un curso denominado “Cómo iniciar un negocio”.

MOTOR EMPRENDEDOR



**Nos sumamos a la
Semana Emprendedora Global
2022**

TALLER: CÓMO INICIAR UN NEGOCIO
MARTES 29 NOV - 18:30 A 20 HORAS
(MODALIDAD VIRTUAL)

CONOCÉ LOS ASPECTOS BÁSICOS PARA
COMENZAR TU NEGOCIO.

PARA PARTICIPAR ES NECESARIO:

- DISPONER DE CONEXIÓN A INTERNET
- ACCEDER A TRAVÉS DE PC O COMPUTADORA PORTÁTIL CON CÁMARA



**Completá el formulario de postulación en:
[www.inefop.org.uy/MOTOR EMPRENDEDOR](http://www.inefop.org.uy/MOTOR_EMPRENDEDOR)**

Se brindará en modalidad virtual el martes 29 de noviembre, de 18:30 a 20 horas.

Este taller aplica únicamente a personas mayores de 18 años que nunca han emprendido y quieren conocer los aspectos básicos, a considerar, para generar un negocio.

Para quienes ya son emprendedores en actividad, se cuenta con otras herramientas de apoyo en MOTOR EMPRENDEDOR.

Ingresando a la página web y haciendo clic en el banner MOTOR EMPRENDEDOR encontrarán la

información necesaria, los requisitos para acceder y el formulario para postularse.

Es importante tener presente que, para realizar el taller, hay que conectarse desde un PC con CÁMARA (no desde un celular, ya que no se ve la pantalla compartida: videos, diapositivas ni la pizarra).

La capacitación no tiene costo para el participante; es online (tiene alcance nacional) y se da en una única jornada.

Requisitos:

Disponer de conexión a internet.

Acceder por PC o computadora portátil con CÁMARA.

Fecha: 29 de noviembre.

Horario: 18:30 a 20 horas.

Las personas interesadas deberán registrarse (obligatoriamente) en la plataforma Vía

Trabajo: <http://viatrabajo.mtss.gub.uy/viatrabajoweb/servlet/inicio> y

posteriormente deberán completar el formulario de postulación que está disponible en la página web de INEFOP (www.inefop.org.uy),

haciendo clic en el banner Motor Emprendedor.

Nuevo Berlín.

Móvil Odontológico en Nuevo Berlín.



La atención esta vez fue en el Jardín N°75.

De esta forma, varios niños conocieron su estado de salud bucal, siendo recibidos por la Odontóloga Dra. Valentina García, junto a la Higienista y Ayudante Odontológica, Gabriela Dalmás.